
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00027            DEL  21/12/2023 

 

OGGETTO :    AGGIORNAMENTO DELLA CARTA DEI SERVIZI DEL MUNICIPIO 5 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 21 del mese di dicembre, alle ore 09:12 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     



 

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, dott. Vincenzo Brandi 
riferisce: 

Con Deliberazione n. 2021/00020 del 11/03/2021 questo Consiglio ha istituito ed approvato 

la Carta dei servizi erogati dal nostro Municipio. Tale documento , pubblicizzato sul sito 

internet municipale, è uno strumento per far conoscere e spiegare  ai cittadini i servizi che il 

Municipio offre loro in modo da supportarne ed orientare le richieste che essi rivolgono .  

In questo contesto, fondamentale è stato istituire in questi ultimi due anni servizi che 

avvicinano il cittadino all’amministrazione come ad esempio lo sportello dell’ufficio per le 

relazioni con il pubblico, l’ufficio virtuale per le occupazioni di suolo pubblico per gli utenti 

che non possono materialmente recarsi nei nostri uffici. 

La carta dei servizi del Municipio è stato, soprattutto, il cardine  su cui con la Deliberazione 

del Consiglio Municipale  n. 2021/00036 del 30/11/2021 è stato instaurato un sistema di 

controllo e di valutazione dei servizi municipali resi direttamente od attraverso 

concessionari. Si sono così ordinati meglio i controlli ispettivi, i questionari richiesti a partner 

istituzionali, i questionari di gradimento dei servizi proposti al pubblico. 

L’uso di questi strumenti hanno agevolato il Municipio nel verificare l’andamento della 

gestione dei servizi, verificare le effettive esigenze della cittadinanza, ponderare meglio le 

risorse da utilizzare per la gestione degli stessi servizi . 

A distanza di quasi tre anni dalla Deliberazione istituiva della nostra Carta dei Servizi, dopo 

un necessario rodaggio di tale sistema,  oggi si rende necessario aggiornare all’attualità i 

nostri servizi che nel frattempo si sono evoluti anche tecnologicamente e sono stati sempre 

più integrati in rapporto alle esigenze della nostra comunità. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 UDITA la relazione del Presidente, dott. Vincenzo Brandi; 

 VISTI  

 l’art. 11, comma 1, del D.Lgs. n. 286/1999 e ss.mm.ii; 
 la L.190/2012; 
 la Direttiva del Presidente del Consiglio dei Ministri del 27 gennaio 1994 e le disposizioni 

richiamate in narrativa. 
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 SENTITE la commissione consiliare competente; 

 PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione sono omessi il parere di regolarità tecnica 
e contabile in quanto atto dovuto di indirizzo politico-amministrativo 

 

 VISTO l’esito delle votazioni innanzi riportate; 



 

 

 

D E L I B E R A 

 

per le motivazioni contenute nella parte narrativa del presente atto, che qui si intendono 

integralmente riportate 

1) DI APPROVARE il testo aggiornato della  Carta dei Servizi del Municipio 5, allegata al 

presente atto quale parte integrante e sostanziale, dando atto che trattasi di un documento che 

riveste natura dinamica, in quanto sarà aggiornato nel tempo sulla scorta di modifiche 

nell’assetto dei servizi erogati dalla citata Ripartizione; 

 

2) DI DEMANDARE al Direttore del Municipio 5 lo svolgimento degli adempimenti attuativi e 

gestionali per quel che concerne gli obblighi in materia di trasparenza e le forme di pubblicità 

ritenute più adeguate da accordare al documento de quo. 



 

 

Con nr.  11 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  De Gennaro,  

Lomoro, Noviel lo,  de Stasio,  Lapenna, Piscopo, De Benedict is,  

Valer io )  

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

Con nr .11 vot i  f avorevo l i  (  Brandi  ,  Rizzo, Chieppa, De Gennaro, Lomoro,  

Noviel lo,  de Stasio,  Lapenna, Piscopo, De Benedict is,  Valer io )  

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Grazie, Direttore.  

Ultimo argomento: “Aggiornamento della Carta dei servizi 

del Municipio 5”. Passo la parola, per la relazione, al 

Direttore del Municipio.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Allora, questo documento era un atto 

dovuto, nel senso che a marzo del 2021 abbiamo istituito la 

Carta dei servizi, che praticamente è l'esposizione al 

pubblico di tutti i servizi che sono offerti dalla nostra 

struttura e che, come programmato, ha bisogno di un 

tagliando e quindi di un aggiornamento. Questi due anni e 

mezzo sono stati diciamo abbastanza ricchi di 

aggiornamenti, prima di tutto per quanto riguarda i servizi 

sociali che purtroppo, anche per le condizioni sociali 

della nostra comunità, hanno conosciuto un ampliamento dei 

servizi, in particolar modo per quanto riguarda la 

cosiddetta istituzionalizzazione delle persone che hanno 

bisogno di assistenza in quanto anziani o disabili, ma 

anche minorenni, in particolar modo vi ricordo che ci fu 

nell'aprile scorso una riunione, cioè nel maggio scorso, 

una riunione della Commissione speciale in cui sono 

intervenuti cittadini e associazioni per promuovere 

l'affidamento sul nostro territorio del servizio Saves, che 
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è una cosa molto bella che ha comunque cominciato a 

prendere piede; poi un altro servizio molto importante è 

quello PRO.V.I. Dopo di Noi per assistere soprattutto 

persone non autosufficienti che si trovano praticamente da 

sole a dover gestire il loro stato, e anche in questo caso 

abbiamo visto che c'è stata una crescita sul nostro 

territorio di questo servizio volontario e ce ne dobbiamo 

rallegrare, speriamo che continui per incrementare il senso 

civico e di solidarietà nella nostra comunità per renderla 

più coesa.  

Accanto ai servizi sociali, ci sono state anche novità per 

quanto riguarda altri servizi, come per esempio la 

concessione delle aree a verde. È stato approvato nel 2021, 

a metà del 2021, il nuovo disciplinare generale per 

l'affidamento di queste aree che ha ridisegnato la 

terminologia in senso più soft, non si parla più di 

concessioni, ma di adozione semplicemente, e i termini sono 

stati portati tutti a tre anni massimo. Anche qui, 

seminando un po’ dappertutto, sta crescendo sia da parte 

delle imprese, sia da parte dei cittadini, la voglia di 

venire incontro a questa esigenza di tutela del verde, che 

in generale è un problema che si riallaccia a problematiche 

molto più forti come la tutela dell'ambiente e la lotta a 

chi sporca purtroppo il nostro territorio, che è un 

problema gravissimo. E quindi abbiamo visto, accanto 

all’istituzione di questo nuovo disciplinare, anche altre 
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iniziative collaterali che sono state portate avanti con 

fondi regionali, e quindi questo è un altro settore molto 

importante che è stato rinnovato. Anche per quanto riguarda 

gli impianti sportivi si è ampliato il novero degli 

impianti municipali con il passaggio della competenza 

municipale dei campi all'aperto di Torricella. Per quanto 

riguarda poi le occupazioni di suolo pubblico, c'è stato 

anche qui un arricchimento del servizio, prima di tutto c'è 

stata una differenziazione avvalendosi anche delle nuove 

tecnologie e, per avere maggiori contatti, la cosa era 

stata pensata originariamente semplicemente per le imprese, 

è stato istituito uno sportello virtuale sulla piattaforma 

comunale che gestisce questo tipo di servizi che consente a 

chi non ha la possibilità oppure ha esigenze di tempo 

particolari, di avere uno sportello con il nostro ufficio 

da remoto, in videoconferenza. Diciamo che ha funzionato 

più che altro per i cittadini che hanno interessi sul 

nostro territorio, ma non sono residenti... per esempio, 

c’era il caso di un cittadino residente a Roma che aveva un 

albero mal messo su Via Napoli e abbiamo fatto tutto con 

una videoconferenza. Stiamo cercando di stimolare con 

questo servizio le imprese e stiamo cercando di aprire 

anche questa nuova porta, che dal punto di vista 

tecnologico si è arricchita con il progetto finanziato con 

i fondi PON Metro di collocazione dei nuovi contrassegni di 

passo carrabile intelligenti, con cui praticamente gli 
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operatori di Polizia Municipale, appoggiando un lettore, 

riescono a scansionare tutta la vita della concessione, 

quindi c'è stato un grosso lavoro di informatizzazione e 

adesso le procedure per la concessione di passo carrabile 

vengono gestite con un sistema informatico, quindi la 

procedura si fa tutta in questo software, e praticamente da 

marzo prossimo... anzi, da febbraio prossimo si passerà 

direttamente alla gestione informatizzata delle concessioni 

di passo carrabile, sarà solamente quello, verrà introdotto 

e sarà tutto tracciabile con questo sistema, e lo stesso si 

farà anche per le concessioni di suolo pubblico temporanee, 

ma siamo già a buon punto anche per quanto riguarda questo 

software. Quindi, complessivamente l'offerta dei servizi -

che ha il suo menù nella casa dei servizi - è stata 

arricchita dall'introduzione del nostro sportello URP che è 

una grande conquista del Municipio di questa Consiliatura 

perché il grosso problema che abbiamo con la nostra 

cittadinanza è proprio di andare nelle loro case e fargli 

capire che cosa gli possiamo offrire, perché non ci 

possiamo fermare alla semplice pubblicazione sul sito dei 

documenti, e questo lo vediamo per esempio molto nel 

sociale, è molto importante avere un contatto diretto con 

la cittadinanza per cercare di fargli capire quali sono i 

servizi, i loro diritti e come si possano meglio 

relazionare con l'Amministrazione.  
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Intervento  

Volevo fare solo una domanda. Allora, io ho letto la 

proposta della Carta dei servizi, adesso ho ascoltato il 

suo intervento estremamente interessante. Per quanto 

riguarda soprattutto i servizi sociali, mi rendo conto che 

sono stati fatti grandissimi passi avanti, però io avrei... 

io l'altro giorno purtroppo non sono stata presente in 

Commissione ieri, altrimenti avrei fatto il medesimo 

intervento, purtroppo questa millantata vicinanza alla 

cittadinanza non c'è. Perché? Perché ad un certo punto... 

allora, noi veniamo costantemente sollecitati oltre i 30 

giorni, oltre l'articolo 10 della 241 con il preavviso di 

rigetto per quanto riguarda le pratiche di occupazione, per 

quanto riguarda gli accessi agli atti, veniamo continua... 

poi, in più, se parliamo di vicinanza alla cittadinanza, 

noi facciamo parte di un Municipio che, a differenza degli 

altri, è molto periferico rispetto agli uffici che ci sono, 

e noi diverse volte abbiamo chiesto che 

l'Amministrazione... allora, io mi rendo conto che 

l'attuazione del decentramento è una questione politica, è 

una questione politica di cui se ne dovrebbe occupare 

l'Amministrazione centrale, che dovrebbe rafforzare alcuni 

servizi, però noi spesso e volentieri con gli uffici, con 

l'Amministrazione, ci sono dei GAP rispetto ad alcuni... 

scusate un secondo, finisco. Ci sono dei GAP che comunque 

la cittadinanza incontra. Allora, per esempio, noi abbiamo 
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avuto fino a maggio/giugno la questione che moltissimi 

genitori non sapevano quando aprivano le iscrizioni degli 

asili nido. Ci sono stati i voucher regionali con tutte le 

problematiche che sono conseguite, con l'ampliamento della 

platea fino ai 70.000 euro. Insomma, abbiamo dato noi delle 

informazioni - molto volentieri, onestamente - ma chi si 

affacciava qui all'URP veniva puntualmente rimandato 

indietro, perché circa per esempio la questione 

sull'apertura delle iscrizioni degli asili nido comunali, e 

noi ne abbiamo uno sul territorio, nessuno sapeva dare una 

risposta. Quando ci sono, per esempio, delle questioni 

sulla TARI, noi abbiamo avuto per esempio il problema 

l'anno scorso in cui tutta la cittadinanza ha ricevuto la 

TARI senza lo sconto del 25%, qui in Municipio poteva 

essere fatto un lavoro certosino e capillare rispetto a 

segnalare questa cosa e far riavere la documentazione alla 

cittadinanza. Glielo dico proprio francamente: ce ne siamo 

occupati noi Consiglieri che, ripeto, a noi fa piacere 

metterci al servizio della cittadinanza, però non siamo 

amministrativi e qualcuno un domani ci può pure venire a 

dire: “Ma a voi chi vi ha autorizzato?”, con deleghe, sopra 

deleghe e sotto deleghe. Oggi abbiamo ancora chi ha bisogno 

magari di un'informazione sulla TARI, ha bisogno di 

un'informazione rispetto alle iscrizioni degli asili nido, 

ha bisogno... per esempio, anche la stessa questione di 

questo passo carrabile 4.0, io puntualmente, ogni volta che 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 21 dicembre 2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 7 

ci sono richieste di passi carrabili, io ho continue 

segnalazioni del: “Come mai è passato tutto questo tempo 

oltre i 30 giorni?” e poi la pratica viene rigettata senza 

il preavviso di rigetto. Ho preavvisi di rigetto che, 

glielo dico, io non lo so se oggi continua, ma fino a un 

annetto e mezzo fa preavvisi di rigetto che dal Municipio 

venivano dati telefonicamente. Cioè, non esiste che un 

preavviso di rigetto, si chiama il cittadino e si dice: 

“Guarda, io ti consiglio di inviare”, no, me lo devi 

mettere per iscritto. Allora, ci sono delle questioni che 

la Carta dei servizi e l'ampliamento dei servizi va 

benissimo e deve andare sempre verso il meglio. Ripeto, sul 

sociale sono stati fatti veramente passi da gigante, però 

ci sono alcuni servizi di prossimità estrema dei cittadini 

con cui non riusciamo a dare una risposta. Allora, per 

esempio anche l’URP, che potrebbe inserire la prenotazione 

d'urgenza per una carta d'identità, l’URP qua potrebbe 

farlo benissimo, sono autorizzatissimi. Non lo fanno. A 

Santo Spirito sì, però. Sì, sì, l'ho fatto 24 ore fa, con 

gli slot che si liberano per l'urgenza. Quindi una serie di 

servizi di estrema prossimità che comunque 

l'Amministrazione potrebbe svolgere per venirci incontro, 

che ad oggi purtroppo ne siamo sprovvisti. Cioè qui, se si 

fulmina una lampadina, noi dobbiamo alzare il telefono, non 

possiamo venire qua. Se c'è un abbandono massivo di 

rifiuti, noi dobbiamo alzare il telefono, non possiamo 
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venire qua, e purtroppo questa è una questione con cui non 

è solo la politica che deve parlare, ma, mi dispiace dirlo, 

è anche l'Amministrazione... cioè gli amministrativi, 

perché altrimenti anche voi vi trovate in difficoltà, 

quando poi vengono i cittadini qua, gridano, urlano, 

sbraitano, oppure chi con molta educazione viene e dice: 

“Scusate, però non è così”. Quindi io voterò assolutamente 

a favore di questa questione della Carta dei servizi. Noi 

da un lato, come politica, dobbiamo cercare in tutti i modi 

di rafforzare questo decentramento amministrativo, però 

bisogna dirlo, anche gli uffici ad un certo punto devono 

cercare di non lasciare nell'incertezza, non noi, la 

cittadinanza. Grazie.  

 

Direttore 

Allora rispondo, metto ordine innanzitutto agli argomenti. 

Allora, per quanto riguarda i tempi procedimentali, essi 

sono tutti tracciati, anzi un elemento in più per 

tracciarli meglio è proprio il fatto che stiamo passando 

alla gestione informatizzata per quanto riguarda 

l'occupazione di suolo pubblico del procedimento. I termini 

non sono tutti di 30 giorni, in questo caso specifico è di 

60 giorni. In molti casi il termine viene interrotto, 

quindi parte da capo, poiché in molti casi la 

documentazione è carente, anzi purtroppo un problema che 

abbiamo molto diffuso è quello che il tecnico ti presenta 
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una mezza domanda e tu il giorno dopo sei costretto a fare 

la lettera con cui chiedi tutta la documentazione 

necessaria. Viviamo in un territorio, purtroppo, che è 

stato edificato in maniera non molto ordinata, e quindi 

anche dover mettere le mani in pratiche edilizie annose e 

lacunose, è un grandissimo problema per noi. Per quanto 

riguarda poi... cioè, la Carta dei servizi è anche ordinata 

in relazione a quelle che sono le concrete competenze della 

struttura, così come sono dettate dal Regolamento dei 

servizi del Comune e delle sue specificazioni, quali il 

funzionigramma e l'organigramma. Quindi non possiamo 

diciamo andare oltre certi servizi che non sono di nostra 

competenza, o per servizi in cui il nostro ufficio è uno 

sportello di prossimità e non abbiamo competenze 

specifiche, siamo completamente serventi. Per esempio, che 

so, il trasporto scolastico: noi siamo stati messi a parte 

dell'avvio delle procedure proprio il giorno prima. Quindi 

purtroppo arriviamo, ma fino ad un certo punto sotto questo 

punto di vista. Concordo che il decentramento forse 

dovrebbe essere più esteso, più corposo, però questa è una 

cosa che non compete a me, è una cosa forse più grande di 

noi.  

 

Intervento  

Okay, grazie.  
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Direttore 

Cedo la parola al Presidente.  

 

Presidente  

Volevo solo ricordarle che per quanto riguarda il nostro 

territorio, lei l’ha detto prima, è stato costruito in 

maniera disordinata, senza procedure. Proprio per questo, 

sono cinque anni che dovevamo fare la variazione del 

regolamento sui passi carrabili, che non abbiamo mai fatto, 

e che comunque questo territorio ha bisogno di quella 

modifica. Direttore, qua le persone non sanno più come 

andare avanti, e io mi sono battuto su questa cosa, però 

prima c'era Mancini, adesso c'è il nuovo... il nuovo 

Dirigente, la dottoressa... è lei la responsabile, voglio 

dire. Dico, a parità... È chiaro che il responsabile è lei, 

Direttore, di tutti i Municipi. Dico, però ognuno c'ha una 

competenza. Quindi, voglio dire, prima era Mancini che 

doveva fare questa modifica e quindi sottoporla a lei, poi 

c'è stata la nuova dottoressa...  

 

Intervento  

La Responsabile del servizio, la dottoressa Lamberti.  

 

Presidente 

Lamberti, non mi veniva il cognome. E quindi noi siamo 

ancora in attesa di questa benedetta modifica.  
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Direttore 

Allora, è stata una lotta annosa che abbiamo cominciato nel 

2021 mi sembra, ad un certo punto siamo rimasti soli a 

chiedere questo disciplinare per i passi carrabili, abbiamo 

finalmente sfondato qualche porta e praticamente abbiamo 

già avuto delle Conferenze di servizi, diciamo delle 

riunioni sul modello delle Conferenze di servizi con tutti 

gli uffici interessati. Del problema si è interessato 

personalmente il Direttore Generale, stiamo vagliando la 

situazione con gli uffici tecnici e con la Polizia 

Municipale, finalmente ci stiamo muovendo su questo fatto. 

L'idea nostra è di fare un disciplinare generale, quindi un 

atto para regolamentare sui passi carrabili, in modo da 

gestire questo aspetto che riguarda la vita di ciascuno di 

noi, e quindi che è molto importante. Quindi su questo 

stiamo andando avanti, naturalmente per competenze tecniche 

è un lavoro che si deve fare con più voci e coordinandosi; 

comunque il problema e stato recepito dall'Amministrazione 

in centro, e quindi su questo stiamo già lavorando.  

 

Presidente 

Su questa cosa nel dettaglio, se me lo consente il 

Direttore, la verità politica che lui non può dire - e che 

posso dire io - è che proprio sulla scorta delle difficoltà 

che avevamo in questo territorio e nel Quarto Municipio, 
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avevamo portato in Conferenza dei Presidenti all'attenzione 

dell'Amministrazione la questione, chiedendo una 

rivisitazione del regolamento generale sul rilascio dei 

passi carrabili, adducendo come motivazione il fatto che 

noi avevamo un territorio che morfologicamente era creato 

in maniera complicata, tutti i passi carrabili sono privi 

dei 12 metri dall'angolo, tutti i passi carrabili hanno 

questioni di curvatura che non rientrano nel regolamento, 

ma non per questo non si poteva concedere. Abbiamo provato 

più volte, dopodiché la verità è che siamo stati lasciati 

soli dal punto di vista politico, perché anche il Quarto 

Municipio si è dichiarato non più interessato. Per cui, 

abbiamo ripreso la procedura, l'abbiamo portata 

all'attenzione grazie al lavoro che ha fatto il Direttore 

insieme a Damiana Lamberti, l'abbiamo portata 

all'attenzione del Direttore Generale che ci ha ascoltato e 

che ha iniziato le procedure creando i collegamenti di cui 

parlava il Direttore con la Polizia Locale e con l'IVOP, 

che sono quelli che poi alla fine, insieme all'urbanistica, 

ci devono dare i pareri definitivi per la modifica del 

regolamento. Per cui, io conto nei primi dell'anno di 

riuscire un po’ a tirare le somme e a portare prima qui in 

delibera e poi con richiesta di inserimento all'Ordine del 

Giorno del Consiglio comunale, ovviamente acquisiti tutti i 

pareri, perché sennò facciamo uno sforzo immane, inutile, 

perché magari poi ci troviamo di fronte l'ostacolo, invece 
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stiamo facendo un po’ il lavoro al contrario, prima tutti i 

pareri delle Ripartizioni, poi facciamo una Conferenza dei 

servizi unica, documento unico - mi corregge il Direttore 

se sbaglio - e quindi proposta deliberativa unica e 

definitiva, che dovrebbe risolvere definitivamente la 

questione.  

Intanto grazie, ci sono ulteriori quesiti, informazioni? 

No, va bene. Noi dovremo fare necessariamente, ve lo 

anticipo, un altro Consiglio. Dobbiamo fare un altro 

Consiglio necessariamente, perché servirà la relazione di 

chiusura della Commissione speciale, e perché la stessa 

Commissione speciale mi ha anticipato che ci sono degli 

argomenti che si vorrebbero portare prima di fine anno 

all'interno del Consiglio municipale, in un Consiglio 

ordinario nel quale possiamo, anche attraverso il sistema 

delle comunicazioni, dirci un po’ di cose. Per cui, prevedo 

che nel magico ponte 27, 28 e 29 dovremmo fare 

necessariamente un Consiglio municipale. Mi è stato 

chiesto, per cui bisogna farlo. In quelle giornate vedremo 

come fare.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Per me va bene, era una vostra richiesta. Se al Direttore 

nulla osta a portarla dopo, iniziare direttamente con la 
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nuova Commissione speciale per me non è un problema. Mi è 

stato chiesto e io mi sono messo a vostra disposizione, 

nonostante in ferie dall'ufficio.  

Allora Direttore, dobbiamo andare avanti con l'approvazione 

della Carta, prego.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. procedo all'appello.  

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliera Teresa Valerio, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, Favorevole. 

Passiamo all’immediata esecutività. 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 
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Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliera Teresa Valerio, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, Favorevole. 

Do atto che la delibera è approvata all'unanimità, e sempre 

all'unanimità è dichiarata immediatamente esecutiva.  

Cedo la parola al Presidente per la chiusura.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore.  

Intanto volevo ringraziare tutto lo staff del Municipio 

perché comunque, con tutta una serie di difficoltà, alcune 

delle quali sono state elencate dalla Consigliera Noviello, 

stanno facendo un grande lavoro per modificare un po’ tutto 

l'andamento della struttura del Quinto Municipio, con 

difficoltà poi legate alla gestione dell’Amministrazione 

centrale e delle società partecipate. Noi possiamo essere 

tanto bravi nel chiedere determinate cose e 

nell’impegnarci, poi di fatto se non ascoltano o se 

volutamente si evita di andare verso un vero e proprio 

decentramento, purtroppo è una questione che si deve 

dibattere in sede politica, come del resto io penso di star 

facendo in tutte le sedi competenti, cioè la Conferenza dei 

Presidenti che è l'unica sede - e vi invito a leggere i 

verbali della Conferenza - è l'unica sede nella quale noi 
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esprimiamo il nostro giudizio libero politico, spesso 

contro l'Amministrazione centrale e contro le società 

partecipate. Una fra tutte, abbiamo chiesto un benedetto 

sportello dell'AMIU per dare i sacchetti e i carrellati e 

la presidenza dell'AMIU ancora non risponde. Aveva preso 

l'impegno in questa stanza, alla presenza anche del 

Presidente del Consiglio comunale, di dare un proprio 

cronoprogramma delle attività, ancora una volta si fa 

orecchio da mercante. Probabilmente, con l'anno nuovo 

cambieranno i sistemi, si dice in gergo, e le tipologie. 

Quindi magari li inviteremo attraverso i mass media a darci 

delle risposte, visto che attraverso i canali ufficiali 

politici non si riesce, proveremo con altro tipo di 

sistemi, sia nei confronti dell'Amministrazione centrale e 

sia nei confronti delle società partecipate. Il Municipio 

ha diritto di arrivare al pieno decentramento, questa cosa 

o passa all'interno dell'Amministrazione centrale, oppure è 

nostra facoltà intraprendere delle azioni che possano 

essere diverse dalla banale gestione quotidiana, sulla 

quale comunque ci stiamo adoperando tutti con forza e con 

professionalità.  

Io approfitto per fare solo ufficialmente gli auguri di un 

sereno Natale e di un felice 2024, ci siamo sollevati anche 

dal Consiglio entro fine anno, meglio così. In ogni caso, 

solo ufficialmente ve lo faccio in questa sede. Grazie, e 
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buon proseguimento di giornata a tutti. Al direttore, per 

la chiusura con l'orario.  

 

Direttore 

Vi ringrazio tutti. Sono le ore 10:05, i lavori si 

concludono. Grazie a tutti, buon Natale. 

 

 

Alle ore 10:05 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 21 Dicembre 2023.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/01/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/01/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 12/01/2024 al 26/01/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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